

Avertissement: Notes prises au vol, erreurs possibles, prudence...

Mardi 2 juillet 2013
Hôpital cantonal de Genève
Les soins hors de prix
Dr I. Guessous, Dr H. Wolff

En Suisse, on peut s'attendre à vivre jusqu'à 82 ans...
Ça fait quand même 10 ans de gagné depuis les années 60...
Pour ce qui est des coûts du système de santé nous sommes en 3e position derrière les USA et la Norvège.
Nos primes d'assurance maladie ont augmenté de 70% depuis une 15 aine d'année.
33% de la population (faible revenu) bénéficie de subsides pour les primes d'assurance maladie.



Le Bus Santé qui suit un échantillon choisi de façon aléatoire de la population genevoise s'est intéressé depuis quelques temps aux répercussions sur la santé d'un bas revenu socio-économique en ajoutant 2 questions à son enquête sur les facteurs de risque cardiovasculaires...

1. Avez vous dû renoncer à des dépenses de santé pour des raisons économiques dans les 12 derniers mois?
2. N'avez vous pas payé votre prime d'assurance maladie au moins 1 fois au cours des 12 derniers mois?

15% des testés a répondu par l'affirmative à la 1^{ère} question, et si on se concentre sur la tranche de population dont le revenu est inférieur à 3'000 frs on arrive à 28% des testés ...

Le plus souvent, il s'agit de soins dentaires (74%), mais aussi de consultations médicales (36%) ou de dispositifs médicaux (26%) comme des lunettes p.ex.

Lorsque le revenu se situe entre 9'500 et 13'000 frs par mois, on renonce 2 fois plus que lorsque le revenu dépasse 13'000 frs... puis, plus on descend dans l'échelle des revenus plus le renoncement est fréquent.

Pour ce qui est de la 2e question, 5% affirment ne pas avoir pu payer leur prime d'assurance au moins une fois dans l'année.

L'inégalité face à l'accès aux soins est une réalité.

Ce que l'on ne sait pas, c'est si cela a des répercussions sur l'état de santé des intéressés.

La Suisse est aussi un des pays où la participation personnelle de la population à ses frais médicaux est élevée (30,5% des frais) alors qu'aux Pays Bas elle s'élève à 6,2% p.ex..

Une étude est en cours à Lausanne pour chercher à mieux cerner la population concernée.

Il y a une légère majorité de femmes, jeunes, non suisses, avec un niveau d'éducation bas, et surtout dans une situation matérielle précaire.

Il est prévu de comparer ce groupe là avec un groupe ne renonçant pas aux soins afin de voir la répercussion sur la santé...

Affaire à suivre sur <http://epidemiologiepopulation.hug-ge.ch/>

En attendant, on nous suggère de nous intéresser à cet aspect de nos patients en posant par exemple la question: « avez vous des difficultés à régler vos factures à la fin du mois? ».

On ne nous dit pas quel est le pas suivant en cas de réponse affirmative....

Compte-rendu du Dr Eric Bierens de Haan
transmis par le laboratoire MGD

ericbdh@bluewin.ch
colloque@labomgd.ch